

PRESENTACIÓN

La Tercera Edición de la Revista de Investigación Aplicada en Ciencias Empresariales ha convocado a sus alumnos a presentar sus investigaciones, los que con gran entusiasmo han deseado mostrar el trabajo que ha significado sus años de estudio y en especial los últimos dos años en que el desarrollo de la línea profesional se ha fortalecido. Esta tercera edición abarca tres de las áreas troncales de la carrera como son la administración, la contabilidad y las finanzas, desde la administración se presenta el artículo asociado a los gobiernos corporativos y la comparación de estos entre los socios del Mercado Integrado Latinoamericano. Desde la visión contable se presentan los artículos de la utilización del XBRL como base tecnológica para la presentación de estados financieros en la organizaciones supervisadas por la Superintendencia de Valores y Seguros, el análisis comparativo del tratamiento de existencias de acuerdo a Normativa internacional; FULL, NIC SP y NIC Pyme, y la propuesta de un sistema de costeo para la toma de decisiones en la venta de jugadores de fútbol profesional. Y finalmente desde el área de las Finanzas se presenta un modelo algorítmico que expone soluciones financieras en empresas que cotizan en el IPSA.

Los trabajos se han desarrollado considerando la complejidad de los temas y el desarrollo en el área profesional que tiene la carrera de Contador Auditor de la Universidad de Valparaíso, los que permiten una aplicación de las temáticas fundamentales de la carrera.

Y en esta tercera edición agradecemos nuevamente, al igual que en las ediciones anteriores, a los alumnos por brindarnos la posibilidad de publicar sus investigaciones, por apoyar la iniciativa de la Escuela, y la colaboración de todos aquellos que trabajaron para hacer públicos los resultados de los alumnos de la carrera de Auditoría de la Universidad de Valparaíso.

Dra. Karime Chahuán Jiménez
Directora-Editora.